

BOLETIN



Este mes celebramos el 66º aniversario de nuestra casa, el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel, lo que nos ha permitido reflexionar respecto al camino recorrido y nos lleva a mirar hacia el futuro con optimismo.

Es el momento para agradecer a cada una de las personas que forman parte de nuestro recurso humano, porque sin duda han sido el motor para continuar sirviendo a una comunidad que ha confiado en nosotros.

No podemos olvidar a aquellos que, con su generosidad, han sido gestores y donantes permanentes, los miembros del Club de Leones, Las Damas Voluntarias, entre muchos otros. Su apoyo incondicional ha sido fundamental para que nuestro hospital pueda seguir innovando y ofreciendo lo mejor en cuidados pediátricos.

Hoy, más que nunca, renovamos nuestra promesa de seguir siendo un faro de esperanza y salud para nuestras familias. Juntos, como un solo equipo, continuaremos construyendo un legado de amor, dedicación y excelencia. Gracias por ser parte de esta maravillosa historia.



Intervención exitosa abre paso a un nuevo estándar en cirugía pediátrica

HOSPITAL DEL NIÑO

En una muestra de habilidad médica y avance tecnológico, un equipo del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel ha logrado realizar con éxito una compleja intervención quirúrgica a una paciente de tan solo 5 años de edad.

La pequeña, diagnosticada con un quiste del cuarto arco branquial con tiroiditis secundaria, ahora tiene la oportunidad de llevar una vida normal y saludable gracias a este innovador procedimiento.

Por primera vez se realizó una visualización endoscópica suspendida a través de la cavidad oral. Este método permitió una visualización interna óptima y precisa, facilitando el trabajo de los cirujanos.

2024

http://hn.sld.pa

mayo - agosto

Este fue un esfuerzo multidisciplinario que involucró al Departamento de Cirugía, incluyendo a la Dra. Zaida Castillero, los doctores Benjamín del Río y Alfonso Moreno, y la Dra. Stella Rowley, jefa del área de Otorrinolaringología.

El procedimiento incluyó la canalización de la fístula y la aplicación de un medio azul de metileno, un tinte que permitió identificar todo el trayecto del tracto hasta su origen en el seno piriforme izquierdo, una estructura en la laringe. Esto facilitó la identificación y extracción de la fístula (conexión anormal) desde la tiroides, además de cauterizar el área para prevenir el desarrollo de la condición en el futuro.



Dona Sangre hoy para salvar vidas mañana Acude al Banco de Sangre y haz tu donación.

Contáctanos: 512-9803 extensión 249



La inteligencia artificial, el manejo de las emociones, las nuevas tecnologías, la necesidad de estar en constante actualización y la ética profesional fueron algunos de los temas centrales en el XI Congreso de Pediatría del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel.

Este año, el congreso rindió homenaje al Dr. Carlos Antonio Alba Cueto, reconociendo sus significativos aportes durante 32 años en la atención de pacientes con problemas cardiacos.

Más de 550 profesionales vinculados a la atención pediátrica participaron activamente en las sesiones de Medicina, Enfermería, Fonoaudiología, Terapia Física y Rehabilitación, Nutrición y Administración. Paul Gallardo, director del Hospital, extendió su agradecimiento a los expositores de los 10 países que compartieron sus conocimientos y a cada una de las compañías que contribuyeron al éxito de este congreso.

Culminan jornadas de capacitación a personal de la institución

El Departamento de Capacitación de Recursos Humanos del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel impulsó una jornada de capacitación con temas fundamentales para el desarrollo de un entorno laboral más justo, inclusivo y efectivo en el sector público.

Así por ejemplo se habló de la "Sensibilización y Docencia de la No Discriminación Étnico Racial en el Sector Público" en donde se exploró la importancia de reconocer y combatir la discriminación étnico-racial, fomentando una cultura de respeto y equidad.

Rubiela Castro, responsable de estas jornadas de capacitación agradeció la participación activa y el compromiso de los colaboradores de la institución con estos importantes temas.





El Hospital del Niño inicia recepción de donantes de leche materna

Desde el mes de junio el Banco de leche del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel abrió sus puertas para la recepción de donantes de leche.

Este paso crucial tiene como objetivo garantizar que todos los recién nacidos, principalmente prematuros cuyas madres no pueden amamantarlos por diversas razones, reciban la nutrición vital que necesitan para un desarrollo saludable.

Para más información respecto a cómo convertirse en donante de leche materna, las interesadas pueden contactar al Banco de Leche del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel al número 512-9810 Ext. 415/451.

Patronato del Hospital del Niño abre puertas a las nuevas autoridades de salud

Los miembros del Patronato del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel recibieron al ministro de Salud designado, Fernando Boyd Galindo y al viceministro, Manuel Zambrano.

En el encuentro el Dr. Paul Gallardo, director de la institución, aprovechó para hablar respecto al nuevo hospital y exponer las necesidades económicas para solventar aspectos como la compra de insumos médicos, equipos y fármacos, entre otros.

Por su lado, el ministro Boyd Galindo, reconoció que la vida útil de los actuales edificios de este centro de atención pediátrico ha llegado a su fin, por lo que dijo sentirse complacido de que los trabajos de la nueva edificación se lleven a buen ritmo.



Confeccionan guía para la limpieza y cuidado de pacientes con traqueotomía

HOSPITAL DEL NIÑO Dr. José Renán Esquivel



Nos complace anunciar la introducción de una nueva guía destinada a brindar orientación integral a los padres y cuidadores sobre el cuidado de la salud respiratoria de sus seres queridos, especialmente de aquellos que deben vivir con una traqueotomía.

Desde el Servicio de Otorrinolaringología del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel se ha confeccionado un folleto que aborda temas específicos, como la limpieza y cuidado para prevenir infecciones, además de proporcionar soluciones efectivas para posibles problemas que puedan surgir, como secreciones, mal olor, sangrado o desprendimiento de la cánula.

Esta guía es el resultado de la colaboración entre expertos en el campo de la salud respiratoria y estamos seguros de que será una herramienta valiosa en su labor diaria.

Una fiesta roja para reconocer a los donantes voluntarios de sangre

En el marco del Día Mundial del Donante de Sangre Voluntario (14 junio), personal del Banco de Sangre del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel rindió homenaje a todos los donantes de sangre que, con su generosidad y compromiso, han contribuido a salvar innumerables vidas.

La sangre donada permite llevar a cabo cirugías complejas, tratamientos para enfermedades crónicas y emergencias médicas que requieren transfusiones inmediatas.

Desde el Hospital del Niño reiteramos nuestra gratitud a cada donante voluntario.



Inicia formación de nueve médicos pediatras en el Hospital del Niño

El Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel se enorgullece en anunciar el inicio del programa de formación especializada en Pediatría para nueve médicos. Este grupo de profesionales comenzará un riguroso proceso de capacitación que se extenderá durante tres años.

La formación incluirá rotaciones por las diferentes áreas del hospital, proporcionando una experiencia integral y práctica en todas las subespecialidades pediátricas.

El Dr. Francisco Lagrutta, jefe del Departamento de Docencia en el Hospital del Niño, indicó que se busca no solo formar especialistas con sólidos conocimientos médicos, sino también, profesionales con una profunda vocación de servicio y compromiso con el bienestar de los niños del país.



BOLETÍN INFORMATIVO HOSPITAL DEL NIÑO Dr. José Renán Esquivel

Primera Dama realiza visita y asume compromiso con el banco de leche



La Primera Dama, Maricel Cohen de Mulino realizó un

recorrido por el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel con el fin principal de conocer el funcionamiento del nuevo Banco de leche de la institución.

La primera Dama, acompañada por sus hijas -Monique, Alexandra y Verónica- y parte de su equipo de trabajo, fue recibida por el director del centro, Paul Gallardo, quien le puso al tanto de la situación actual, las necesidades del hospital y el avance de la

nueva construcción del hospital.

De hecho, tanto la Primera Dama Maricel como sus hijas asumieron el compromiso de apoyar en la divulgación y promoción del Banco de Leche y exhortaron a las madres con exceso de producción de leche materna a que pierdan el miedo y sean generosas con esos bebés prematuros que necesitan tanto de este alimento.



Una súper fiesta para cerrar la celebración del Día del Niño y la Niña

Cuenta cuentos, el espectáculo de un mago, pinta caritas y mucha diversión fue parte de la celebración que disfrutaron los pacientes hospitalizados en nuestra institución para dar cierre a la celebración del Día del Niño y la Niña.

La actividad fue posible gracias a la generosidad de los representantes de la empresa H. Tzanetatos quienes por tercer año consecutivo se dieron cita en el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel para regalar unas horas de alegría y esparcimiento.

Los niños y niñas vivieron cada momento participando de las actividades que demandaban su interacción a través de la música y actividades lúdicas. Así mismo, disfrutaron de regalos y golosinas.





La Orquesta Sinfónica de la UP trae a 'Pedro y el Lobo' al Hospital del Niño

Un grupo de 24 talentosos músicos de la Orquesta Sinfónica de la Universidad de Panamá (UP) presentó la obra musical "Pedro y el Lobo" del compositor Serguéi Prokófiev a pacientes y personal del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel, brindando un momento de alegría y escape a través de la música.

El profesor Carlos Machado, director de la orquesta, señaló la importancia de este tipo de iniciativas: "esta es una forma de acercarnos a la comunidad, compartir el talento de los jóvenes y llevar alegría a quienes más lo necesitan."

El evento no solo destacó la calidad y dedicación de los músicos universitarios, sino también el impacto positivo de la música en entornos hospitalarios, subrayando la capacidad del arte para ofrecer consuelo y alegría en momentos difíciles.



Comité de pacientes y familiares otorga reconocimiento al Dr. Gallardo

El Dr. Paul Gallardo, director del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel fue distinguido con el "honor al mérito" por parte de los representantes del Comité de Protección al Paciente y Familiares (Propafa).

El reconocimiento, que se hace extensivo a todo el personal del Hospital del Niño por su compromiso y dedicación hacia la atención de los niños, niñas y adolescentes del país, fue entregado por Roger Barés, presidente de Propafa.

El presidente del Comité de Protección al Paciente indicó que la "dedicación y compromiso tanto del Dr. Gallardo como de todo el personal del Hospital han sido fundamentales para brindar una atención de primera calidad que ha favorecido enormemente la salud y el bienestar de quienes confían en su cuidado."

FELICITACIONES:

12 de mayo Día Internacional de la Enfermeria

21 de mayo Día del Médico

5 de junio Día del Administrador de Personal

21 de junio Día del Auxiliar de Enfermería

22 de junio Día del Psicólogo

4 de julio Día del Ortopeda **8 de julio** Día del Asistente de Laboratorio Clínico

22 de julio Día del Trabajador Doméstico

25 de julio Día del Conductor

29 de julio Día de los Trabajadores de los Servicios de Alimentación

9 de agosto Día del Abogado

11 de agosto Día del Nutricionista

Comité Editorial

Dr. Michael Carrillo Licda Arcadia Quintero Licda. Rosalia Simmons Licda. Valdi Carrera Fotografía Gregorio Linares Jesús Linares Jeyson González

Diseño y Diagramación Lic. Efraín Sugasti Cruz

Hospital del Niño Ave. Balboa calle 34 Apdo. 0816-00383 Panamá Rep. de Panamá Tel.: 507-9808 - Fax: 512-9830